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ACTA No. 036 
(21 de mayo de 2025) 

 
CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN ORDINARIA DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE 
DUITAMA, REALIZADA EL DÍA VEINTIUNO (21) DE MAYO DE DOS MIL VEINTICINCO (2025). 

 

En la ciudad de Duitama, a los veintiún (21) días del mes de mayo de dos mil veinticinco (2025), siendo las 
cinco y veintiochos minutos de la tarde, (5:28 p.m.), se reunió el Honorable Concejo Municipal de Duitama, 
según convocatoria hecha a los honorables concejales, por parte del presidente de la Corporación.  

El H.C. HECTOR RICARDO RIVERA GÓMEZ, presidente de la Corporación, presenta un cordial saludo a los 
Honorables Concejales y demás presentes observando que en la fecha se desarrollará sesión descentralizada 
en la vereda La Parroquia y sectores aledaños del municipio de Duitama. 

Seguidamente solicita a la señora secretaria de la Corporación, dar lectura al orden del día previsto para la 
sesión de la fecha. 

ORDEN DEL DÍA 
 

1º. ORACIÓN 

2º. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 

3º. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA   

4º.  HIMNO A DUITAMA 

5º.  ANÁLISIS PROBLEMÁTICA DE LA VEREDA LA PARROQUIA Y SECTORES ALEDAÑOS 

6º. LECTURA DE CORRESPONDENCIA Y COMUNICACIONES  

7º. PROPOSICIONES 

8°. ASUNTOS VARIOS  

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 
 

1º. ORACIÓN 

El H.C. GUILLERMO REYES, eleva la plegaria al Todopoderoso. 

 
 
2º.  LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 

Por secretaría se constata la presencia de los siguientes concejales: 

ADAME GÓMEZ EDISSON LEANDRO 
BAYONA RINCÓN FERNANDO ALFONSO 

CELY RINCÓN JEISSON JAVIER 
CERINZA RICAURTE PAULA YANETH 
CRISTIANO JÁCOME JOSUÉ DANIEL 
DIAZ MATEUS JORGE ELIECER 
FLECHAS GÓMEZ WILLIAM 
GARCÍA CASTAÑEDA FRANCISCO JAVIER 
GIL SOSA JOSÉ LUIS 
MONTAÑEZ BECERRA JORGE LUIS 
QUESADA SOLER DUVÁN MAURICIO 
REYES MARTÍNEZ GUILLERMO ANDRÉS 
RIVERA GÓMEZ HÉCTOR RICARDO 
ZAMBRANO ADAME NIMROD ALEXANDER 

 

Por secretaría se informa que existe quórum deliberatorio y decisorio.  
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3º.  LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

El presidente somete a discusión el orden del día leído. 

 

Aprobado por unanimidad de los presentes en el recinto. 

 

4º.  HIMNO A DUITAMA 

Se da por recibido. 

 

5º.  ANÁLISIS PROBLEMÁTICA DE LA VEREDA LA PARROQUIA Y SECTORES ALEDAÑOS 

El presidente procede a dar lectura al artículo 68 del Reglamento Interno del Concejo Municipal, -SESIONES 

FUERA DE LA SEDE-, así: 

“Con el voto afirmativo de la mayoría simple de los concejales presentes en sesión plenaria podrá sesionar 

válidamente fuera de la sede oficial del Concejo, para atender asuntos propios de la comunidad, en el sitio 

que se determine en la proposición que se apruebe para tal fin, la cual contendrá los asuntos a tratar.  Dicha 

sesión se llevará a cabo en las mismas condiciones de las sesiones que se realizan en el recinto oficial de la 

Corporación. 

En este sentido se instalará la sesión plenaria en el recinto oficial y se continuará en el lugar que se haya 

aprobado, sujeto a las normas legales (Decreto 1333 de 1986, Art. 72 y ley 136 de 1994, art. 24)”. 

El presidente dice que de esta manera se dio por instalada la sesión, dado que se contó con el quórum y 

notifica que se dirigen a la vereda La Parroquia, para lo cual decreta un receso de media hora, a fin de que los 

Honorables Concejales se dirijan al lugar. 

Siendo las cinco y treinta y dos minutos de la tarde (5:32 p.m.), decreta un receso de treinta (30) minutos.  

Se levanta el receso, siendo las seis y treinta y cuatro minutos de la tarde (6:34 p.m.). 

El presidente manifiesta que nuevamente se realizará la oración, y solicita al H.C. JEISON JAVIER CELY, el 

favor de elevar la plegaria al Todopoderoso.  

El H.C. JAVIER CELY, realiza la oración. 

El presidente solicita a la señora secretaria hacer el segundo llamado a lista.  

Por secretaría se constata la presencia de los siguientes Concejales: 

ADAME GÓMEZ EDISSON LEANDRO 
BAYONA RINCÓN FERNANDO ALFONSO 

CELY RINCÓN JEISSON JAVIER 
CERINZA RICAURTE PAULA YANETH 
CRISTIANO JÁCOME JOSUÉ DANIEL 
DIAZ MATEUS JORGE ELIECER 
FLECHAS GÓMEZ WILLIAM 
GIL SOSA JOSÉ LUIS 
GÓMEZ MARTÍNEZ JULIÁN ANDRÉS 
MEJÍA ROMERO JUAN FELIPE 
QUESADA SOLER DUVÁN MAURICIO 
REYES MARTÍNEZ GUILLERMO ANDRÉS 
RIVERA GÓMEZ HÉCTOR RICARDO 
ZAMBRANO ADAME NIMROD ALEXANDER 
 
Por secretaría se informa que se continúa con quórum deliberatorio y decisorio. 

El presidente dice que de esta manera pueden continuar con la sesión. 

 

HIMNO A DUITAMA 

Se entona el himno a Duitama.  
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5º.  ANÁLISIS PROBLEMÁTICA DE LA VEREDA LA PARROQUIA Y SECTORES ALEDAÑOS 

Se retoma el punto quinto del orden del día.  

Según control de asistencia se registra el ingreso del H.C. JOYA NIÑO LEONARDO ANDRÉS. 

El presidente extiende una cordial invitación a los diferentes secretarios que los acompañan el día de hoy.  

Señala que se encuentra presente la señora Alcaldesa, Dra. ROCÍO BERNAL, así como también los 

secretarios de Gobierno, Infraestructura, Tránsito y Transporte, Desarrollo Agropecuario; observa que el día 

de ayer se hizo extensiva la invitación a Alumbrado Público, haciendo presencia la representante legal 

suplente, Dra. Fanny Pico.  

El presidente pone en contexto al auditorio, señalando que, esta sesión surge a través de una proposición 

presentada por el H.C. JEISON JAVIER CELY, aprobada por unanimidad de los (17) concejales, con la idea 

de realizar en la fecha una sesión descentralizada, observando que más que la comunidad escuche a los 

concejales, la idea es que los concejales escuche a la ciudadanía presente, por lo que se le otorgará el uso 

de la palabra a la comunidad previamente inscrita, para lo cual contarán con dos minutos y medio, cada uno, 

para poder agilizar cada una de las intervenciones. 

Informa que en la fecha los acompaña la Secretaría de Tránsito, Infraestructura, Gobierno, Desarrollo 

Agropecuario, Alumbrado Público y la alcaldesa de Duitama, Dra. ROCÍO BERNAL.  

En consecuencia, en primer lugar, dará el uso de la palabra a la comunidad, posteriormente cada uno de los 

secretarios van a tomar nota de las inquietudes, inconformidades y temas relacionados de la comunidad, para 

darle respuesta a los ciudadanos, y los concejales servirán como garantes de cada una de las inquietudes y 

compromisos que tengan. 

El Concejo Municipal, espera que ésta sea la primera de muchas sesiones, para iniciar a recolectar las 

inquietudes de cada una de las comunidades para fortalecer un futuro plan de desarrollo, entonces posterior 

a la intervención de los secretarios, se les concederá la palabra a los honorables concejales, para dar cierre a 

la sesión.  

Recuerda que los ciudadanos inscritos podrán intervenir por espacio de dos minutos y medio.  En primera 

instancia interviene el señor Abelardo Umaña. 

El Sr. ABELARDO CÁRDENAS:  Manifiesta que se tiene radicada una solicitud para hacerle un pequeño 

arreglo a una vía de acceso difícil que no es tan conocida, que queda en la parte posterior, subiendo a mano 

izquierda; si se revisara el archivo, se podrían dar cuenta que hace muchos no pasa una máquina por ahí; en 

este momento los tubos del acueducto que llevan el agua que proviene del páramo están a la vista, si pasara 

un camión grande, van a romper los tubos, porque toda el agua que baja por ahí, hace muchos años que no 

pasa por ahí una máquina; dice que ya fueron a Infraestructura, donde les dijeron que esta semana irían, pero 

no han venido,  entonces solicita el favor, porque están pidiendo con razón el arreglo de esa vía que está en 

pésimo estado.  

La Sra. CONSTANZA MARTÍNEZ:  Expresa que de parte del sector la Parroquia, y mientras llega el presidente 

de J.A.C., porque muy seguramente las solicitudes van a ser similares en casi de todos los sectores. De parte 

de la J.A.C dentro del plan estratégico definitivamente uno de los primeros órdenes del día es la infraestructura 

vial.  Señala que en el sector de Parroquia son más o menos 320 o 340 familias, indica que ella es la tesorera 

en la J.A.C. Asevera que hay muchas zonas afectadas, y esto es de conocimiento del secretario de 

Infraestructura, Andrés, donde han hecho mucha antesala sin haber obtenido respuesta. 

El segundo tema, es el tema eléctrico, sostiene que el tema de la electricidad los afecta a todos en el sector y 

definitivamente solicitar revisión, repotenciación, hacer algo, porque cuando entra un punto adicional, se va la 

luz todo el tiempo. 

Desarrollo Descentralizado, dice que hay varias personas que pueden tener ciertos productos o servicios por 

vender u ofrecer, por lo que desde la J.A.C. tienen una iniciativa de “Parroquia compra parroquia”, y quisieran 

este año desarrollar una iniciativa junto con los presentes, en la cual aprovechando el mirador tan lindo que 

tienen, poder tener un día de visita, de caminatas y demás dentro de la Parroquia, con unas estaciones 

organizadas y con la oferta de servicios que pueda tener la parroquia con los ciudadanos;   por lo que quisieran 

saber a quienes se acercan para desarrollar este proyecto desde la J.A.C. y poder participar todos en ese 

reconocimiento de la Parroquia; tienen un mirador que era el anterior botadero, también es hermoso, y por eso 

quisieran que la gente de Duitama venga y los conozca; hay gente que viene a hacer caminata y quisieran 

formalizar este tema, el cual se encuentra dentro del plan de desarrollo de la junta. 
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Aparte está el tema por la junta, son las diferentes actividades y programas que puedan tener para los 

menores; el semestre pasado tuvieron escuelas de teatro y deportes, los cuales quisieran seguir fortaleciendo 

y saber a quiénes pueden allegar para el tema.  

En cuanto al sector la loma alta y la loma baja, dice que hace dos años hicieron un pequeño tramo de 26 

metros 2 de placa huella, con gobernación, con convite comunal y con contrato, y en la anterior administración, 

predecesora de la alcaldesa actual, llevan solicitando en unas subidas muy críticas y lo que lograron fue que 

les dieron el concreto e hicieron los bordillos en las dos zonas, una de 113 m. y otra de  90 m., para poder 

asfaltar; dice que hicieron el compromiso y ante la secretaría la hicieron, y ya tienen los recursos, los cuales 

reunieron entre los vecinos para ese convenio y poder hacer ese asfalto, pero nunca se dio, por lo cual solicitan 

la viabilidad. 

Finaliza diciendo que otras problemáticas que tienen es el de la electricidad, gas natural y el tema de la 

seguridad, teniendo en cuenta las situaciones de inseguridad que se está dando, porque en la loma hay diez 

personas, y a diez personas cualquiera les puede hacer lo que sea, y ni siquiera la policía sabe dónde está la 

Parroquia y los sectores de la parroquia. El tema de seguridad es urgente y se solicita se apoyen, porque hay 

bandas delincuenciales y la policía ni siquiera saben dónde está ubicada la Parroquia.  

El señor EDILBERTO BECERRA, pasa a hacer uso de la palabra, aseverando lo siguiente: 

Presenta un cordial saludo de bienvenida a la señora alcaldesa, a los honorables concejales y al H.C. CELY, 

a quien agradece el permitir el uso de este escenario, para llevar a cabo esta sesión del concejo, donde son 

protagonistas los habitantes de esta vereda. 

Afirma que habla en nombre del sector Pinzones, sector Casa de la Campana, dice que son zona de expansión 

urbana. Dice que son tres cosas las que quieren pedir de manera muy puntual, toda vez que no hay tanto 

tiempo, y una es que desde hace treinta y un años, vienen pidiendo el arreglo de la carrera 5ª, (sector de la 

antigua cruz) donde se hicieron las casas del Dr. Francklyn a la subestación de la electrificadora, esa es una 

verdadera trocha, estando tan cerca a la zona estudiantil y del centro de Duitama. Los habitantes de este 

sector, que son muchas familias, están dispuestos a trabajar coordinadamente y aportar lo que tengan que 

aportar para que se lleve a cabo la pavimentación de esa parte.   Tiene entendido que el presidente de la 

J.A.C. quien los también los convocó a esta reunión, tiene un proyecto ya diseñado para esta pavimentación. 

Están varios de los vecinos acá presentes, precisamente para que se sepa que quieren apoyar, trabajar y 

aportar lo que les corresponda como comunidad.  De otro lado, como son zona de expansión, invitan al 

Concejo, a la alcaldía y demás fuerzas políticas de Duitama para que saquen adelante el PLAN DE 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL, realmente de eso depende también la economía de muchas familias, 

porque tienen sus propiedades en este sector, y quieren saber ¿cuál es el futuro, cuál es la vocación? y no 

solamente de este sector, que es de expansión, sino del Duitama, porque coincidimos en que la Comunidad 

la gente va en ascensor, pero la parte política va por escalera, realmente con las diferencias de que todos han 

sido damnificados, por decirlo de alguna forma. Entonces la invitación es a que piensen en Duitama, y que 

saquen adelante el POT, lo antes posible, que como comunidad estarán prestos también a colaborar. 

Por otro lado, también solicitan que se amplíe y la Secretaría de transporte, vea la forma de ampliar la ruta del 

servicio de uso urbano de la Cruz, ojalá que de EMPODUITAMA, subiera hasta acá, y cogiera por la carrera 

quinta frente a la casa de la Campana, porque hay mucha gente adulta mayor que requiere ir a sus chequeos 

médicos al hospital o hay también muchos niños y jóvenes que tienen que ir al colegio o a la Universidad. 

Muchas gracias. 

La señora CECILIA SALAMANCA, quien señala que desea hacer la petición, lo mismo que dijo el señor 

Becerra para la carretera; fuera de eso, por el lado de su casa baja una quebrada, el cual está haciendo 

estragos, e está cayendo la tierra; entonces quiero ver si se puede meter tubería o algo por esa quebrada, 

porque toda esa agua va a dar a Villa Inés. De otra parte, manifiesta que tiene un hijo discapacitado y ha 

pasado papeles y tampoco ha tenido ayudas de ninguna clase, pero las necesita. 

En cuanto a la carretera, hay que meter primero que todo la tubería, porque esa tubería tiene 44 años y 

después así presentar, pues lo del pavimento, esa es su petición. Gracias. 

El señor JAVIER FONSECA, saluda a los presentes, en nombre de la comunidad agradece a los concejales 

su voluntad para haber venido a este sector a realizar la plenaria, lo cual le parece súper clave e importante, 

porque pues hay un acercamiento más entre la comunidad y los concejales, y a su vez puede manifestarles 

tres o cuatro inquietudes que tienen. Así va a tratar de resumir al máximo y ojalá pues que sugerirles que 

hagan una próxima reunión para mirar avances tanto de los concejales como de la comunidad hacia los 

concejales, eso le parece súper clave no solamente hacer esta reunión, sino también, hacer una segunda 
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reunión para mirar avances de los compromisos adquiridos. Primero que todo, reforzando lo que dice la señora 

Constanza, un agradecimiento al doctor José Luis, quien en la administración pasada les colaboró con los 

materiales para hacer los sardineles del pavimento en la parte de arriba y en la parte de abajo. Están 

esperando también respuesta; entienden que, pues por circunstancias ajenas no se ha logrado plasmar, pero 

esperan que se les dé respuesta con prontitud cuando se pase. 

Por temas de clima entienden que es preferible esperar un poco para que no se desperdicie, pues trabajo 

tiempo y absolutamente todo y entienden todo el tema, pero sí que les den respuesta cuando pueden 

continuar.  

Prosigue afirmando que han hecho actividades en la comunidad en la parte de abajo y de arriba, todos no 

están en las mismas condiciones económicas, si fuese posible que nos colaborarán con un poco más de 

subsidio para aquellas personas, pues que no han podido o no han podido aportar lo necesario.  Afirma que 

concertaron una parte con la vía principal, un monto y la parte secundaria otro monto, sin embargo, ya tienen 

una muy buena cantidad con las actividades que se han hecho entonces. Deja a consideración la inquietud si 

fuese posible, para empezar a hacer realidad el sueño que se tiene, porque esto les da absolutamente 

progreso para todos.  

El segundo tema es el salón comunal, no sabe si los presentes lo conozcan, el salón comunal está muy 

deteriorado, en pésimas condiciones, quieren que se haga un espacio importante allá para la comunidad, para 

los niños, para las madres, cabezas de familia, donde se haga unos convenios específicos con el Sena, no 

sabe si con la Universidad, para capacitaciones, si hay la posibilidad de que se valorice ese tema y a su vez, 

pues se proyecte para que haya un ingreso adicional para estas familias que están en vulnerabilidad en la 

zona. Entonces deja la inquietud, porque los baños y todo se va deteriorando y pues no hay un espacio, un 

jardín infantil o espacios en los que los muchachos y puedan hacer su deporte, sus ejercicios, lo cual es súper 

clave.  

El tercer tema es el tema de la carrera octava, de EMPODUITAMA hacia abajo, vía que se volvió 

supremamente importante, esa ya es una vía principal donde se desembotella la circunvalar, todos lo que son 

los barrios aquí aledaños, Villa Korina, las Delicias, Boyacá, los que estudian en el San Diego, estudian en el 

Seminario e Integrado, quienes bajan a las 6:00 de la mañana y es importantísima, estamos preocupados, 

inquietos ¿por qué? No sé si esté presente el gerente de EMPODUITAMA, porque la comunidad pasó un 

escrito firmado por todos, donde manifestaron y plasmaron las inquietudes de ¿Por qué se cambió la tubería 

del alcantarillado, pero pues entendemos también el tema del clima, pero los sumideros hasta ahora lo están 

haciendo? Están empezando a adoquinar por parches. La respuesta es que el contrato se hizo únicamente 

donde se mete el alcantarillado. No sabe si el secretario de infraestructura tenga conocimiento, pero siempre 

ha dicho que si queda descarrilado uno o dos ladrillos, pues ahí inmediatamente se va a descargar todo, 

entonces para que se varíe, si es posible, porque tampoco es que se haya avanzado mucho, que se cambie 

todo ese adoquín o en su defecto lo que dicen los técnicos y los que conocen que se haga una placa huella, 

porque es una vía supremamente importante, pues han concertado con la comunidad, no tienen ningún 

inconveniente en que se haga una obra concertada. Sin embargo, sí quieren avanzar con el tema y de que, 

pues haya la posibilidad de socializar con los concejales y las autoridades, para que hagan este sueño también 

realidad, porque alrededor de esa vía ya hay conjuntos residenciales, se están pegando a esa tubería, hay 

edificios ya de apartamentos y de verdad que es importante. ¿Por qué? Porque se termina esa obra tal y como 

está, han subido volquetas, han subido las retros y todo y eso está … y se van a dejar únicamente la parte 

donde está la tubería, pues se va a perder ese trabajo, porque a futuro se va a deteriorar la vida y pues de eso 

no se trata. Esas son las inquietudes y pues esperan respuesta de los concejales y secretarios, a quienes 

agradece de antemano su presencia en el sector.  Por lo demás quedan prestos a colaborar y seguir trabajando 

en equipo. 

La señora ADRIANA BECERRA, dice que su solicitud, más que todo, es hablar por la comunidad del sector 

donde está viviendo actualmente. Es una vía que, prácticamente hablando con los vecinos, es una vía a la 

que nunca le han hecho un mantenimiento, es ese sector, es toda la calle quinta de las Delicias, al sector 

Rancherías, a salir arriba al kilómetro 3, Vía Charalá. Es una vía que pues sí, es bastante concurrida, pasan 

carros lecheros, la tienen demasiado deteriorada, prácticamente no hay como una cuneta para que haya el 

desagüe de agua cuando llueve y prácticamente es como si pasara una quebrada. 

El otro punto, es que es un sector demasiado inseguro, hay demasiada inseguridad, no se puede andar 

después de las nueve de la noche, no sube un taxi, prácticamente los taxis niegan los servicio, entonces que 

arriesgarse, entonces esto es como para que tengan en cuenta los sectores que verdaderamente están 

abandonados. 

El Sr. EFRAÍN TIRÍA, saluda al auditorio y expresa lo siguiente: 
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Afirma que está en representación del barrio Guadalupe, sector los tanques y parte arriba del sector que él 

llama el Olvido. Asevera que realmente llevan tiempo, acá en la carrera sexta y séptima, solicitando el arreglo 

de las vías, el arreglo de la Cantera del Agua, pues hace como 8 o 10 años dejaron una tubería, unas 

mangueras ahí supuestamente que, para arreglar el acueducto de ese sector, pero nunca lo instalaron en las 

casas, lo dejaron ahí botado, y nunca han solucionado ese problema.  EMPODUITAMA no da razón alguna, 

porque dicen que eso es veredal y él tiene entendido que llegan recibos del servicio de agua, generados por 

EMPODUITAMA.  

Entonces él le pidió al gerente de EMPODUITAMA, que hiciera un examen de conciencia al sector, porque la 

verdad está muy abandonada.  

Otro punto que se pretende es la solución del parque del barrio Guadalupe, el cual está totalmente destrozado, 

por lo que necesitan que se solucione el problema ese de ese parque, porque llega mucho indigente, y está 

todo dejado.  

Se necesita que por favor Infraestructura les colabore con el arreglo de las vías de la carrera sexta y séptima, 

toda vez que llevan mucho tiempo esperando soluciones, pero nunca les han colaborado. 

El Sr. LUIS JAIRO VIVAS, solicita que cuando se hagan las vías, se haga todo el estudio, se hable con los 

dueños de los lotes, para que cedan el terreno necesario para y que tumben los árboles, porque es muy bonito 

pavimentar, pero sí hay árboles cerquita, todos saben que las raíces dañan la tubería; entonces, es necesario 

que todos los que tengan su terreno y que quieran la colaboración del municipio de todo el mundo, que hagan, 

cedan y aporten para todos. Necesitan frente a la curva, donde se piensa hacer la placa huella, que venga 

Planeación y trace lo que realmente es la vía, porque los dueños cercaron y no está por donde es la vía. Hay 

que arreglar un poquito la curva y hay que darle peralte de una vez a toda la vía, porque no se trata de botar 

concreto y botar asfalto, sin normas y sin nada, hay que hacerlo bien.  En ese tramo se necesita que si se va 

a hacer la vía, se solicita que hay ocho parcelas en la curva, que les colaboren con el alcantarillado, que la 

comunidad está dispuesta a la mano de obra o ayudar hacer los pozos, a participar en eso, para que quede el 

alcantarillado  y no tengan que romper la vía dentro de dos o tres años, necesitan que se hagan las cosas 

bien, así se haga un poco lento, se haga con las normas de los peraltes de la vía, porque esa vía es la parte 

crítica de la subida, porque es una vía muy importante y hay que hacer las cunetas y los dos Colbert que haya 

que hacer, y hay que hacerlos bien, para poder hacer el concreto. 

Entonces él les pide el favor que se reúnan todos, y pasarles el informe a los señores, porque ellos están 

interesados en los lotes que están ahí en los barrancos, que les colaboren con los árboles, porque si hay que 

correr la cerca uno o dos metros, pues la comunidad la corre, toda vez que tienen la mano de obra, para que 

no haya problema, pero que venga Planeación a trazar la vía, eso se tiene que hacer con todos los funcionarios 

y el presidente del barrio. 

El Sr. SEGUNDO ROJAS, saluda a los presentes, concejales, gabinete municipal y señora alcaldesa, al igual 

que a la comunidad presente.  Seguidamente manifiesta que viene en representación del sector los Pinos y 

de la vereda la Parroquia.   

Solicita que no vayan a olvidar un proyecto que ya existía en el desarrollo de un alcantarillado de más o menos 

640 m., que se estaba desarrollando desde el sector el Blanco al sector la “Y”, sector los Pinos; hay una 

tubería, se necesita hacer el proceso y cumplir la parte que le corresponde a la comunidad, a la cual se habían 

comprometido, pero les hace falta unos materiales (ladrillos, arena, malla) para hacer los pozos de inspección, 

que son más o menos (16) pozos de inspección, máquina retroexcavadora para hacer la excavación, la mano 

de obra seguirá siendo con el compromiso de la misma comunidad.  

De otra parte, dice, que para la comunidad es muy importante tener unas vías bien arregladas, pero, él sabe 

que las expectativas son muchas y el presupuesto es muy limitado, pero sí se puede hacer un estudio dentro 

de los 11 km. de vías que tiene la vereda la Parroquia, de cuántas alcantarillas de refrigeramiento y captación 

de aguas lluvias tienen, para que no se les dañe, cuando arreglan, y hacer esa inversión de redireccionamiento 

de las aguas lluvias. 

Dice que, teniendo buenas vías, tienen buen servicio de transporte, entonces, para la comunidad es importante 

desde el sector los Pinos, contar con la proyección de la ruta A-5 hasta el sector la “Y”, o bien si se puede 

hasta donde va a quedar la proyección de la iglesia Guadalupe. No siempre, porque sabe que el caudal de 

personal no da para llevarlos constantemente al sitio, pero sí, en horarios como: 6:30, 11:30, 6:30, es decir, 

cada hora o cada hora y media; donde se logre sería muy bueno para el sector. 

Se tiene el tema del servicio, y el servicio público con vías buenas … se tiene taxi, pero cuando se solicita el 

servicio, considera un poco descarado por parte de las empresas de servicios públicos, sabe que hasta la “Y” 
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o al sector de los botaderos de basura, vale $14.000 el transporte, pero llegan al colmo del descaro, que a 

pleno medio día cobrar $20 o $22 mil pesos, entonces solicita que los entes de control estén pendientes de 

ese tema.  

Señala que él hace parte de una Asociación de acueducto de la vereda la Parroquia, y le dijeron que viniera a 

exponer un problema, porque trae uno importantísimo que lo sufre todo Duitama, y que la parte alta de la 

vereda la Parroquia, lo siente cuando llegan los veranos intensos, y que se añade con unos planes de 

abandono de unos lotes que dejaron con unas cicatrices importantes en la vereda la Parroquia, herencia de 

Duitama, entonces propone soluciones, se tiene sequía.  Manifiesta que tal si les colaboran desde la Secretaría 

o haciendo el convenio, teniendo en cuenta que hoy en el mercado ya existen unos tanques plásticos que 

captan alrededor de más de 20.000 litros, lo que sería necesario para instalarlo en un lote que está por allá 

“tirado”; no sabe en qué tipo de administración o cómo esté o en qué concesión o cómo estén los planes de 

abandono; pero que en este momento que hay lluvia, a raíz de que por allá habían unos nacederos de agua y 

se los contaminaron totalmente, les dejen ahí unos tanques, para que en este momento que hay lluvia, dejen 

al menos ¼ de pulgada de agua constante; asegura que esto podría aliviar la sequía no sólo de la vereda la 

Parroquia, sino de muchos sectores circunvecinos, porque cuando es verano, ahí el agua es demasiado 

costosa.  Es importante, porque es el punto centro de acción del acueducto y por ahí hay una cámara de alivio 

y ahí se puede verter para el acueducto del sector, e incluso para que los bomberos puedan en un momento 

dado solucionar un problema de sequía. 

Finalmente dice que hay varias problemáticas, por ejemplo, el salón social se podría estar interviniendo. 

Agradece, espera que todo esté claro y cale para una respuesta positiva. Tienen expectativas muy importantes 

y positivas. 

La Sra. CAROLINA BALAGUERA, saluda a la señora alcaldesa, a los concejales y demás presentes.  Afirma 

que vive en la vereda la Parroquia, y siente que en este sector están abandonados, porque hace muchísimos 

años, la vía era el antiguo botadero, y así es conocido el lugar “el antiguo basurero”, por ejemplo, cuando 

toman un taxi, ese el punto de referencia, y por ello los taxistas les cobran por una carrera veinte o treinta mil 

pesos, cuando eso no cuesta. 

Lo otro, es que las vías de este sector nunca han sido arregladas; menciona que por ello la comunidad del 

sector los Pinos, hizo una recolecta de $3.000.000, por la cual, pagaron recebo, sacaron las máquinas de la 

alcaldía, las despincharon, las tanquearon con combustible y eso fue terriblemente críticas por todo lado, pero 

era que la comunidad las necesitaba; menciona como comunidad siempre han pedido ayuda a la alcaldía, 

pero sinceramente no la han dado; tampoco cuentan con una ruta de transporte, les toca desplazarse hasta 

abajo al sector El Progreso; los adultos mayores tienen  que sufrir y caminar hasta el sector el Progreso, para 

poder tomar la ruta 5; por lo tanto necesitan ayuda para la vía. 

De otra parte, alude a que el año anterior, el 27 de noviembre, pasaron una solicitud ante Infraestructura, 

donde la comunidad recogieron entre todos $4.000.000 y se pagaron unos estudios para la placa huella, 

estudios que fueron radicados por el presidente de la vereda la Parroquia, y se le entregó al secretario de 

infraestructura, y prometieron que este año desarrollarían el proyecto, por lo que la comunidad espera que les 

cumplan con la placa huella.  

Refiere a la vía turística que tienen, la cual viene desde Paipa, pasa la Trinidad, Quebrada de Becerras, 

Parroquia, Siratá, Santa Lucía y llega a Santa Rosa, y las vías están dañadas, cuando llueve, el recebo que 

se aplicó en noviembre ya está abajo en el Progreso, y las vías se encuentran con zanjones, por lo que la ruta 

que les brinda Secretaría de Educación para recoger los niños, no sube, porque la ruta los espera abajo en la 

subestación, por lo que los niños que residen por el lado del basurero, tienen que bajarse así esté lloviendo, 

hasta el punto “Cuatro esquinas”, a que la ruta los deje o que ellos suban con los padres de familia, mojándose, 

por lo que solicita atención a este tema de la vía.  

Respecto al alumbrado, dice que como se puede observar, aquí no hay alumbrado, ahí se ve, no hay 

alumbrado, entonces que por favor les colaboren en eso, arriba en la zona del antiguo botadero de basura, de 

ahí para arriba también hace falta alumbrado público, por lo que solicita se les dé la mano, porque como 

comunidad siempre han estado unidos, pero la verdad, no los escuchan. 

Acota que por medio de la comunidad y de la junta se han hecho muchas cartas, muchas solicitudes de que 

por favor les colaboren y nunca han sido escuchados, ella en lo personal, habló con la antigua administración, 

con el Dr. JOSÉ LUIS BOHORQUEZ, a quien le solicitó que les colaboraran al menos por sus hijos, sus adultos 

mayores, que les colaboren con la placa huella, porque por la avenida no ha pasado una retro, y si no se reúne 

plata con la comunidad, nunca se acuerdan de la vereda.  Por lo tanto, solicita al menos una retro, un recebo, 
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una pavimentada, para que al menos el transporte urbano pueda subir hasta un punto, y aliviar la subida de la 

loma. 

Alude a que, en una oportunidad en el Concejo Municipal, expuso el tema, y les dijeron que no eran 

importantes, cuando ella considera que sí, tal vez son los más importantes de Duitama, porque en su vereda 

pusieron un granito de arena, cuando Duitama afrontó la problemática de las basuras. 

El Sr. ORLANDO ORTIZ, saluda a las autoridades civiles presentes (concejales y alcaldesa), al igual que a la 

comunidad. 

Inicia su intervención diciendo que reside en la parte alta de la Parroquia, que comprende del km. 4 y 

desemboca en el Siratá, vía principal.  La Parroquia es un punto estratégico de Duitama, están muy cerca al 

centro, relativamente.  Afirma que la vía de la “Y” al km. 4 está en un estado crítico, así mismo se presenta un 

grave problema de inseguridad en la parte alta, donde les han hurtado ganado, y hace 2 años hubo una 

extorsión en los tanques, hubo un asesinato en el kilómetro cuatro, entonces para recomendarles el alumbrado 

y la vía. 

Refiere a que, en el antiguo basurero, iban a hacer un parque ecológico, no sabe qué pasó ahí con ese 

proyecto. Entonces, le recomienda a la señora alcaldesa, para hacer algo en ese en el antiguo basurero, que 

es de la alcaldía; sería muy bonito hacer algo allí, puesto que Duitama ahí tiene un buen mirador, en las horas 

de la mañana cuando él baja, cuatro o cinco de la mañana, sube mucho ciclista y personas caminando. 

La señora LADY CANO:  Saluda a las autoridades presentes.  Manifiesta que viene en representación de la 

vereda la Parroquia, sector el Blanco, pues la verdad es que hay un tramo, donde termina la placa huella, 

cuando estuvo la doctora Constanza, se hizo un tramo, pero falta otro tramo y ese espacio está con piedras y 

cuando llueve se baja toda la piedra, es decir, se está dañando a carretera en la parte abajo.  Por lo tanto, 

solicita se les colabore con el tramo faltante, y no se puede con recebo, porque cuando llueve, corre más la 

piedra hacia abajo.  Y lo otro, es que llega demasiado costoso el gas, y no sabe por qué, se supone que, por 

ser vereda, debería ser más económico este servicio, pero llega super alto el servicio de gas. 

La Sra. AMELIA PRADA, hace uso de la palabra para aseverar lo siguiente: 

Saluda al auditorio, manifiesta que viene representando la carrera 6 A y 6 B, que son las dos calles que bajan, 

primero porque tienen unas vías en estado deplorable, no pueden entrar, los vehículos no pueden ingresar, lo 

cual dificulta todo, especialmente para los abuelitos, porque el transporte no entra; lo otro, porque residen muy 

cerca de la planta de tratamiento y viven sin agua prácticamente todos los días, porque las mangueras están 

ahí, pero no están conectadas, no tienen presión. 

Observa que ha ido a donde el Dr. ANDRÉS ACEVEDO, desde el mes de marzo, y él quedó de venir arreglar 

las vías, pero luego dijo que se le había dañado una máquina, que estaba haciendo recolectas para sacar las 

máquinas del mantenimiento; por lo que está pendiente con el tema, le dijo que la próxima semana enviaba 

las máquinas para arreglar esas vías, porque es que realmente están incomunicados, ya les toca todo esto 

hasta dónde llega la buseta, ya no pueden bajar, ni transitar por las vías.  Esta es su inquietud, está pendiente 

a ver qué respuesta le tiene el Dr. Andrés, la próxima semana. Agradecería les colaboren con lo expuesto.  

La Sra. MARÍA EUGENIA PINEDA, saluda a los presentes.  Dice que está como representante de las carreras 

6 y 7 A, que comprende la parte de abajo, sector que está terriblemente desastroso, por lo que los invita a que 

corroboren el estado en que se encuentran estas vías. 

Comenta que junto con la comunidad se ha venido trabajando, no se podía arreglar por el hecho que había 

unas mangueras muy antiguas y muy de muy corto calibre; no subía el agua a las casas donde estaban los 

tanques de reserva. Vinieron e hicieron un enterrado de unos tubos y dejaron las mangueras ahí en las casas, 

así sueltas, no se ha podido compactar bien. ¿Quién sabe qué pasaría con eso? 

Han estado hablando y buscando a ver qué pasa, si les conectan por fin ese ese servicio, y lo otro, es lo de 

las aguas negras, también lo mismo, es un alcantarillado muy muy antiguo, se puso una partecita muy poquito, 

pero falta todavía un resto¸ ahí hay unas placas y recoleccionadas por la Comunidad, a través de algunos 

eventos, pero no se ha podido hacer nada por eso, porque no se ha arreglado desde el principio para empezar 

a hacerle mejoramiento a esa calle.  Menciona que hay otro problema, que quisiera también, la finca que hay 

en la parte de arriba, acá hay un resumidero por unos tanques, que dicen que pertenecen a EMPODUITAMA, 

que pertenecen a la dueña, pero no se sabe, pero todos los santos días esté lloviendo o no esté lloviendo, es 

una bajadera de agua que afecta esas cuadras y ahorita se está viendo las como los problemas, porque las 

casas están como como corriendo, deslizando, debido a que ha estado lloviendo mucho. 
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Pide el favor de ver qué pasa con esas aguas, ¿De dónde vienen o cómo recogerlas? En un tiempo se pasó 

una carta y vinieron e hicieron unos estudios, pero no les solucionaron nada. Igual ahí sigue la humedad y 

sigue perjudicando a la comunidad. 

La Sra. CLAUDIA ROCÍO VALDERRAMA: Dice que Claudia es su vecina, pero no quiso venir, por eso ella va 

a hablar en nombre del sector la Loma, agradece a los presentes por acercase a este sector a ver las 

necesidades verdaderas que tiene el municipio. 

Menciona que esta vereda por años ha estado olvidada, desde que ella recuerda, el último alcalde que vio 

hacia este lado de la vereda fue Piza, que los ayudó por lo menos para el sector de allá. Están agradecidos 

porque a muchos …, en el caso de ella no, pero muchos de sus vecinos sí fueron beneficiarios de ayudas, por 

lo menos para la vivienda, pero de ahí para acá el sector de la vereda la Parroquia ha sido completamente 

olvidado. 

El salón comunal está completamente dejado, no tienen un parque digno para que los niños puedan salir a 

jugar; no tienen un salón comunal en cual puedan reunirse como lo hacían anteriormente, que se reunían, se 

hacían actividades por medio de la Junta de Acción, en este momento no tienen ni siquiera ese espacio. 

Sabe que son muchas las necesidades que tienen y que obviamente el presupuesto tiene que alcanzar para 

toda la ciudad, pero solicitan que vean las necesidades como más importantes para comenzar. Agradece a la 

Dra. Rocío que esté presente acá, y la invita a que se desplace a su sector, que se llama sector La Loma, 

reitera que como comunidad se han reunido, han hecho actividades, ya tienen por lo menos adelantado el 

tema de los sardineles, pero les hace falta, pues primero que todo, cree que este tema de las aguas, se da 

cuenta que la lluvia pues afecta mucho y al secretario de infraestructura le solicitaron su colaboración para 

que los visite y les pueda ayudar a diseñar un plan para manejar ese tema del agua, porque así les pongan 

una placa huella, el agua va a correr y va a arrasar. No piden tampoco recebo, porque como comunidad se 

han reunido y han comprado recebo para el sector, porque tienen adultos mayores y no pueden sacarlos; 

porque si toman un taxi, les pregunta para qué lado van, que sin van para el ladrillado hacen el servicio, pero 

si es por el lado destapado, el conductor les dice que no sube por allá; entonces ni tienen acceso a un servicio 

público digno. Entonces pues les piden, que por favor vean las necesidades y les colaboren.  

El Sr. OSCAR LEONARDO CASTRO, saluda al auditorio, y seguidamente afirma que cree que la solución de 

este barrio y la solución del  barrio seminario, cree que las aguas abajo al Seminario, provienen de esta loma, 

y ¿qué se ha hecho? nada; considera que la solución total es hacer un desagüe en cuatro esquinas para el 

barrio Boyacá y para que no baje el agua al Seminario; la gente del Seminario, del Nápoles, esa inundación 

que se forma es de las aguas de este barrio, por lo tanto no necesitan que les adoquinen, ni que les 

pavimenten; acota que habló con el secretario de Infraestructura, el Dr. Andrés, para que les traigan la 

maquinaria, porque las vías están vueltas nada, son vías por las que bajan niños, adultos, por lo que invita a 

la alcaldesa a que venga de día y mire estas cuatro calles; agradece a EMPODUITAMA que colocó la tubería, 

la están cambiando, reitera que no están pidiendo que les arreglen o les adoquinen, sólo solicitan que traiga 

la maquinaria y que arreglen, tal como lo hizo el alcalde anterior, que arregló una calle de abajo, y la gente 

hizo sus zanjas para permitir el paso del agua y no está bajando mucho recebo de arriba, el problema proviene 

de arriba.  Acota que están haciendo unas adecuaciones en la parte de abajo, reitera que necesitan la 

maquinaria, él está en capacidad de gestionar para conseguir la escoria, la cual es un material mejor. Asegura 

que si les cunetean, muy seguramente calma un poco el agua. Agradece la atención. 

El Sr. OSCAR PULIDO: Saluda y agradece a la señora alcaldesa, a los secretarios y a los concejales por estar 

acá presentes. Dice que más que darles las gracias es pedirles que, los vean con buenos ojos.  Dice que 

tienen acá en la Parroquia, más de sesenta años de abandono, porque para lo único que veían a la Parroquia, 

era para venirles dejar toda la basura, y esa es la gran herencia que les han dejado. Les acabaron con el 

sistema hídrico que tenían de reserva, está colapsado de podredumbre de las basuras.  

Dice que muy amablemente vinieron el año pasado, los señores de CORPOBOYACÁ, los que iban a hacer el 

estudio para pasar a CORPOBOYACÁ, hablaron muy bonito, allá les presentaron unas filminas muy hermosas, 

pero en conclusión no hay nada. Entonces, como ustedes lo escucharon, es el clamor de la comunidad, no es 

un invento del presidente, ni de Oscar Pulido, que quiere aquí dárselas de grande. No, la comunidad les está 

diciendo la verdad. 

Primero, vías no tienen, lo único que tienen y que les regalaron fue los materiales para hacer la placa huella 

en el sector el Blanco, obra que ejecutó la Dra. Constanza Ramírez, pero que la dejó el anterior alcalde, Silva 

Pesca.  A regañadientes tienen más o menos 74 m. que dejó Silva Pesca y 92 m. que se ejecutaron en la 

anterior administración de Ortega. Eso es lo que tienen de placa huellas en la Parroquia. El comentario de 

alguien que habló, que supuestamente los señores Piza, son los únicos que les han colaborado, no, no es 
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verdad, porque cuando ella vino a hacer campaña política acá, él le solicitó que le mostrara siquiera un meto 

de pavimento que hayan hecho o ejecutado, no lo hay. 

Asevera que a la vereda la Parroquia la están tomando como el patito feo, siempre, no los han sabido valorar, 

afirma que él ha ido al concejo en algunas ocasiones pasadas, y nunca se hablaba de la Parroquia, por eso 

les dice que por favor no los dejen de mirar y les colaboren; esto no es de reprimenda, pero 

desafortunadamente les tocó a los concejales presentes, porque son los primeros que asisten acá a la 

Parroquia, a verlos, y les toca así, decirles la verdad, desafortunadamente no es de ustedes el mal, pero son 

los que están en este momento para revertir esto y les pido el favor, demás, que decirles, mire, allá en el, en 

el cuatro está fatídico y si se van a extender tienen el cuatro, los Pinos, sector los Kioscos, las Delicias, parte 

de Ranchería, por el costado los señores Pinzón, La Quinta, luego Loma baja, Loma alta, la Hondonada y el 

sector el Blanco parte baja, parte alta. Son gigantescos y para que simplemente lo tomen como la vereda, 

entonces no llegaríamos a nada. Por eso les dice, por favor, mírenlos con buenos ojos, lo que él le solicitaba 

al señor Secretario de tránsito, que por favor les regale un poquito de tiempo, para que se desplace y se dé 

cuenta que la placa huella y esa adoquinada se está volviendo nada, porque los señores que explotan madera 

a la parte de arriba, -él no está diciendo que no la exploten- pero que no la bajen en doble troque, porque 

mucho trabajó la comunidad, observa que acá no hay mano de obra de la alcaldía en la segunda placa-huella, 

lo hizo la comunidad, porque la vereda la Parroquia lo que tiene es gente verraca, acá hay mujeres que han 

trabajado, al igual que señores y niños, que han trabajado haciendo este alcantarillado desde la mañana hasta 

la noche, con el barrial hasta los ojos, y se hizo, igual se hizo en el Blanco.  Solicita que los miren con buenos 

ojos y que se vea en verdad la solución a los problemas de sesenta años de atraso. 

La Sra. ASTRID VERA, saluda a los presentes. Dice que quiere agradecer a todos, en especial al Sr. JAVIER 

CELY, porque a él se le debe el gran proyecto que hizo de su restaurante, y eso le ha traído turistas a la 

vereda; por eso hoy quiere de manera especial, que por favor la placa huella, porque si vienen de noche, y 

una vez por esta vía, mientras que la comunidad está pasando todos los días a cualquier hora del día. También 

les quiero invitar para que vengan, conozcan porque es hermosísima, esa parte de arriba de la vereda, que 

es especialmente el turismo por el que los quieren invitar, entonces por la placa huella que el doctor José Luis, 

vino a este mismo establecimiento y se lo prometió. Entonces quiere de verdad hacerle participe a la doctora 

Rochi, que continúe con esa palabra que él les dio.   

También el alumbrado público ha sido algo que lo tienen importantísimo en esta parte hasta la “Y”, y hay unas 

aquí en el callejón que a 3 cuadras hay unas cuerdas prácticamente en el piso. Se ha enviado solicitudes a la 

EBSA y no les han solucionado; igual los transformadores, como ven esta vereda se está creciendo, por lo 

bello que es y están llegando muchas personas a vivir aquí y de igual forma pues aportar un granito de arena.  

El presidente agradece a la ciudadanía que participó en estas intervenciones. Para dar conclusiones a cada 

una de las inquietudes y necesidades de la comunidad, da la palabra al H.C. JEISON JAVIER CELY. 

El H.C. JEISON JAVIER CELY, saluda a los presentes, destaca la nutrida asistencia de la comunidad y 

sostiene que el mensaje aquí es claro, son muchísimas las familias que hoy vienen en busca de una solución 

a tanta problemática. Agradece la presencia de la señora alcaldesa, a quien le manifiesta que se siente muy 

honrado por contar con su presencia. 

Seguidamente expresa textualmente, lo siguiente: 

“Hoy es muy importante para nosotros, creo que es la primera vez que puedo hablar con usted después de 

que haya ganado sus elecciones. Felicitaciones, no voté por usted, pero me alegra profundamente que hoy, a 

pesar de eso, esté acá y quiero de antemano decirle alcaldesa, que ayude a la vereda, no al concejal Javier 

Cely, sino a la vereda, y de mi parte, alcaldesa tenga la plena seguridad que tiene un luchador, un trabajador 

dispuesto a acompañarla en sus batallas, a ayudarle y comprometido con cada una de las secretarías, para 

que todos los proyectos se lleven a cabo, no solamente para la vereda de la Parroquia, sino para todo el 

municipio.  

Después de esto alcaldesa, quiero complementar algunas de las cosas que dijeron los vecinos de la vereda, 

empezando con un compromiso que hizo el señor exalcalde José Luis Bohórquez,   

que puede estar de testigo el secretario de infraestructura, a quién por favor le pido que desvirtúe, si es mentira 

lo que voy a decir, que él se comprometió a que si nosotros dábamos los estudios y diseños, la administración 

nos daba la placa huella, a lo que la comunidad respondió de manera muy juiciosa y de manera muy oportuna, 

entregamos los estudios y diseños hace más de 7 meses, y ya quedaron radicados en la oficina de 

Infraestructura. Hoy vemos que después de haber sido radicados nuestros estudios y diseños han pasado por 

encima de nosotros, otras veredas, otras placas huellas. Por supuesto, toda la ciudad necesita, otras veredas 

también necesitan, pero nosotros hicimos la cola, hicimos la fila y cumplimos con lo que teníamos pactado. 
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Hoy alcaldesa, quiero creer en la palabra de una mujer, en usted que para mí tiene muchísima importancia y 

que de verdad ahorita tenga la amabilidad de poder continuar con ese compromiso, que yo creo que fue  uno 

de los pilares de su campaña, que si usted ganaba iba a haber una continuidad en compromisos y en gobierno 

y hoy acudimos a usted para que fortalezca ese compromiso y que sea con fecha, que máximo, no sé …en el 

plazo que usted o la Oficina de infraestructura lo estime conveniente, vamos a por fin tener una placa huella 

que la necesitamos.  

Yo quisiera hoy con mucho cuidado, invitarlos a que el que quiera de ustedes bajarse por esta vía, por la 

principal, lo haga, pero hágalo con cuidado y si hay alguno de ustedes que se atreve a hacerlo bajo su 

responsabilidad, hágalo. Lo invito a que lo haga. ¿Por qué? Porque cuando usted coloca en Google Maps, 

vereda la Parroquia botadero de basura o restaurante Lambrusco Campestre, Google Maps le va a dar siempre 

esta vía y que aquí no me deja mentir ningún vecino, son más de 30 carros que yo he visto en menos de un 

año, que se han quedado ahí, que han quedado casi que encima de la casa del vecino, que se resbalan, que 

se van de medio lado. 

O sea, ha pasado muchísimas veces y por esa razón, si hay alguno de ustedes que quiera comprobar que lo 

que digo es verdad, por favor baje por ahí, primero eso. Pavimentación de la campana. Bueno, voy a abordar 

varios temas de manera muy puntual y rápido. Yo hice una ruta de toda la vereda y en alumbrado público 

agradezco la presencia de la doctora Fanny, a quien le agradezco por estar acá.  En alumbrado público, 

nosotros solamente llegamos hasta la “Y” hay un solo costa con alumbrado y vuelve y retoma el alumbrado 

público en la en la placa huella que hizo la administración pasada; de resto, ahorita le paso un video de cómo 

está, hay varias viviendas que viven en la penumbra, da miedo, -a la alcaldesa también le va a pasar el vídeo- 

y al secretario de infraestructura, porque sé que esto tiene que ser concertado, creo que incluso con Secretaría 

de Gobierno. Entonces el alumbrado público para ese sector importantísimo. Creo que aquí por obligación se 

necesitan dos lámparas más, porque está extremadamente oscuro este pedazo.  

Entonces para que por favor lo tengamos en cuenta, dos lámparas de allá y el alumbrado público desde la “Y” 

hasta la hasta el inicio de la placa huella.  

En materia de seguridad, secretario de Gobierno, gracias por estar acá, bienvenido, gracias por estar acá. 

Nosotros tenemos como usted ve una comunidad bastante unida y como pasa en casi todas las veredas de 

Duitama, tenemos grupos de seguridad donde nosotros nos escribimos cuando pasa algo, cuando sucede 

algo. Gracias a muchos de ustedes no nos han robado más en el restaurante Lambrusco, gracias a muchos 

de ustedes, porque son ustedes los que los que me han escrito a mí -van como una puerta en el hombro- me 

escribieron hace como seis meses o un año que iban con una puerta en el hombro. Por supuesto, los ladrones 

quitaron una puerta de la entrada y se la robaron y se la llevaron y fueron los vecinos los que me salvaron la 

puerta; pero así ha pasado con ganado, con novillas, con ovejas, no solamente me roban a mí, roban a toda 

la vereda, roban ovejas, roban de todo. ¿Qué hemos hecho nosotros? Hemos defendido nuestra vereda con 

las herramientas que Dios nos ha dado. 

Queremos pedirle el favor, señor secretario, creo que en el superávit le quedó asignado un rubro para cámaras 

de seguridad, para alarmas comunitarias. Hoy ya cumplí con mi tarea, con mi misión, le he aprobado a todos 

su superávit, espero que sea de un buen uso y por favor necesitamos alarmas comunitarias y cámaras de 

seguridad. Solamente le pedimos ese favor. Ayúdenos con algo, déjese ver en esta vereda, en el sector de la 

Campana, en el sector de los Pinos, desde el sector de Blanco, en el sector de la Loma y por acá cerquita, 

una alarma comunitaria que nosotros nos encargamos de hacer que eso funcione y las cámaras de seguridad. 

Secretaria SORANNY, bienvenida, gracias por estar acá, de desarrollo agropecuario, como usted ve la gran 

mayoría de la vereda de la parroquia, pues vive mucho de la agricultura, de la ganadería.  

Queremos traer proyectos, pues que le permitan a esta vereda también ser sostenibles, poder traer beneficio 

a sus familias. Señorita secretaria, por favor permítanos regálenos algo de su Secretaría para la vereda de la 

Parroquia, a todos y cada uno de los secretarios y a la alcaldesa en especial. Yo no quiero profundizar tanto 

en lo que decía el presidente Óscar Pulido, pero sí, por supuesto, antes de que yo naciera, ya la vereda la 

Parroquia le daba un beneficio a la ciudad, le recibía todas las basuras, todas las basuras se las recibía, o 

sea, la persona que vulgarmente hacía sus necesidades en Surba y Bonza, bueno, no, en esa época no en la 

Trinidad, en la Milagrosa, en todo donde quiera, toda esa basura llegaba aquí a la vereda de la Parroquia y 

duró llegando por muchísimos años. Entonces sí es necesario dar un plan de compensación a esta vereda por 

todo el servicio que le prestó a la ciudad. Entonces en ese orden de ideas, pues secretaria Soranny, gracias 

por estar acá y por favor plan de choque para brindar una solución inmediata. 

Secretario de Tránsito, bienvenido gracias por estar acá. Hoy con mayor humildad le digo, yo digamos el tema 

del transporte público de la buseta, pues yo tengo mi carro, yo me desplazo para arriba y para abajo, pero 

aquí hay muchas familias de aquí para arriba, muchísimas familias que tienen pues viejitos de la tercera edad, 
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que de pronto ya les toca con su bordoncito o con su muleta o con su caminador o con su silla de ruedas; 

niños en condición de discapacidad hay varias familias, yo creo que aquí para arriba todavía faltan unas 200 

personas que tienen vivienda acá, que habitan acá, que le pagan tributo a nuestra ciudad, pero la buseta 

solamente llega hasta EMPODUITAMA, no más, de ahí para arriba no sube más y yo creo que bueno, 

necesitábamos mucho de la placa huella, pero sí puede haber un convenio que al menos una vez al día o dos 

veces al día suba una buseta, una o dos veces al día suba una buseta un poco más arriba y de pronto que dé 

la vuelta por el sector de la Campana, para poderle brindar beneficio a la ciudad. Yo creo que ese es un 

compromiso que usted tiene, que puede que tiene en sus manos para con esta comunidad y que no se quede 

en palabras. La señora Rosa Tulia, la dueña de la Tundama también necesita de nosotros como municipio, y 

este es el momento en el que nosotros podemos exigirle a esta empresaria que es la actualmente la 

responsable de la ruta A.5 de la Tundama, en el que ella nos cumpla, nos haga el favor y nos cumpla, que 

venga para acá. Además, es una mujer muy humana, que estoy seguro que va a tener toda la disposición. 

A la secretaria de Desarrollo de Integración Social, bienvenida, bienvenida, pedirte el favor, de tener en cuenta 

a los niños en condición de discapacidad, las familias que tienen abuelos de adulto mayor de poderles brindar 

un programa, pues especialmente para esta vereda que lleva mucho tiempo sin poder acceder a los beneficios 

que brinda la administración y su oficina, como la oficina de los demás, estos temas alternos al tema que hoy 

quiero digamos, resaltar con el secretario de infraestructura, el doctor Andrés Acevedo. Secretario, no me 

dejará mentir, que yo por lo menos dos veces al mes subo a su oficina y pido, ruego y le molesto la vida. Pero 

secretario, mire, aquí yo hice un mapa de las vías que tiene esta vereda, hay una vía en toda la esquina de la 

electrificadora, esa vía es de Duitama, le pertenece a la ciudad, de hecho, está adoquinada hasta la parte alta 

de la cabecera, pero jamás, nunca ha pasado por ahí una máquina. Eso permite que ni siquiera una Toyota 4 

X 4 pase por ahí; necesitamos, no le pedimos que la pavimente urgente maquinaria urgente, secretario, que 

se comprometa con la maquinaria; esa vía, la siguiente vía, la que va a Rancherías que hace la curva está 

intransitable, está llena de cráteres, no hay por dónde pasar. Yo mismo he bajado por ahí en muchas ocasiones 

y efectivamente es imposible transitar por ahí. Solamente le pedimos en este momento, porque sé que los 

recursos de la administración son limitados, en este momento solamente le podemos pedir maquinaria y 

recebo.   

Nosotros como lo decía la comunidad, acá superjuiciosos, el año pasado recogimos en una primera colecta 

$3.000.000 con la que pagamos combustible, despinchamos las máquinas, cambiamos filtros y cambiamos 

los filtros del aceite, cambiamos el aceite también e hicimos todos esos arreglos para que nos arreglaran, pero 

adicional a eso pagamos 20 viajes de volqueta que los pagó la comunidad, porque el municipio no tenía y 

conseguimos 20 viajes de recebo, la Comunidad está dispuesta a lo que toque, nos ha tocado vender sopas 

y lo hemos hecho y con eso fue que pagamos $4.000.000  más para los estudios y diseños y si nos piden más 

estamos dispuestos a dar más, pero necesitamos ver los resultados, porque con las lluvias que hemos tenido 

ha sido totalmente imposible.  

Hay una ruta, arriba del basurero, del botadero de basura que está imposible transitar. Yo traje aquí una 

experiencia que era montar a caballo y dar la vuelta hasta las antenas y me tocó quitar la actividad, porque los 

caballos no subieron, no subieron, por eso no volvimos a tener la actividad. Realmente es imposible subir en 

bicicleta, en carro, lo que sea y hay muchas familias que viven del botadero de basura hacia arriba. 

Ahora ¿Qué vamos a hacer con ese botadero de basura? Porque administración tras administración han 

pasado muchas propuestas y supuestamente tenemos que hacer algo con ese botadero de basuras, que 

incluso hay una sentencia que obliga a hacer algo con el botadero de basuras. Entonces que hoy ojalá quedara 

algún compromiso por lo menos de los estudios y diseños para el botadero de basura.   Gracias por la Placa 

huella. Muchas gracias”. 

El presidente de la Corporación, H.C. RICARDO RIVERA, agradece al H.C. JAVIER CELY, y a la 

administración municipal. Estas son las conclusiones de la problemática de la vereda la Parroquia y sectores 

aledaños. Cede la palabra a la primera mandataria del municipio, Dra. ROCÍO BERNAL MEJÍA. 

La Dra. ROCÍO BERNAL, alcaldesa municipal, saluda a los presentes y señala a la letra lo siguiente: 

“Bueno, pues agradecerles a todos su asistencia. Creo que no es la primera vez que venimos acá. El concejal 

no me deja mentir, hemos venido en varias ocasiones por diversos motivos, a hablar con la comunidad, a 

conocerlos, a entender las necesidades. 

Claramente hay unos compromisos que quedaron desde la administración pasada que hay que continuar y 

que en campaña lo mencioné en distintas reuniones que tuve con cada uno de ustedes y eso va a continuar. 

De manera adicional, agradecerles a todos los concejales que están acá presentes, al equipo de trabajo que 

me está acompañando acá, y bueno reiterarles, si bien hay mucho tema por avanzar, hay mucho tema por 
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realizar, hay que tener claro también todos los cambios administrativos que hemos tenido. Nos tocó volver a 

meternos en elecciones para poder cumplirles, así de fehaciente y así de comprometidos estamos con 

ustedes, que dijimos hay que volver a entrar a elecciones lamentablemente, porque veníamos trabajando con 

el exalcalde José Luis Bohórquez,  muy bien, y no me dejaran mentir tampoco en eso, lamentablemente lo 

sacan y lamentablemente nos toca nuevamente iniciar proceso de elecciones e iniciar con todo el tema de 

plan de desarrollo que se viene ahorita, revisar ahorita temas de presupuesto con nuestros queridos 

concejales. Dentro del tema de presupuestos, pues está justamente todo el presupuesto de vías, todo el 

presupuesto para parques, todo el presupuesto que se requiere para avanzar como ciudad, así que esto es 

también una acción mancomunada que no viene solamente del administrativo, sino que viene con los queridos 

concejales que están acá presentes y a los cuales también agradezco su asistencia.  

En definitiva, ahí pues estuve apuntando cada uno de los temas, esto es una fotocopia de lo que vemos en 

cada uno de los sectores de nuestra ciudad. Lamentablemente nuestra ciudad es la primera vez que me dicen 

que lleva un abandono de 60 años, me habían dicho que, de 30, 40 años, nosotros estamos buscando 

solucionar en dos años y medio, que es lo que nos queda, problemáticas de hace 30, 40 y 50 años; entonces 

pedirles también paciencia, estamos trabajando en ello, yo llevo 11 días en el cargo, intentamos pues hacerle 

y darle el acelerador posible a esto.  

Pero también entender que pues no podemos de pronto entrar ya a decir mañana mismo empezamos, porque 

eso sería mentirles y lo que hemos dicho y manifestado en diferentes espacios y reuniones, es hablemos con 

claridad y hablemos con transparencia, lo que hay y de lo que podemos gestionar.   

En ese sentido, pues cada uno de los secretarios que me acompañan acá, pues dará su respectivo reporte de 

en qué estamos, parte también de mi campaña, fue decir, no vamos a cambiar en su totalidad la planta, el 

equipo de trabajo, porque necesitamos darle continuidad a los proyectos y aquí veo que al secretario de 

infraestructura creo que es el más solicitado. Entonces ahí lo tenemos ratificado, porque se hicieron unos 

compromisos con él en su momento, así que hay que darle continuidad a eso. Sé que hay unos avances, sé 

que hay un recurso también que estaba disponible en el superávit para todo el tema de las vías, y en eso 

también está priorizado la vereda la Parroquia, la vereda la Parroquia, y ya que me están grabando, ese es un 

compromiso que quedó ahí y que se va a continuar en esta administración y que si bien queremos cumplir con 

absolutamente todo, seamos sinceros, no vamos a poder cumplir con absolutamente todas las vías y todas 

las necesidades, pero sí es una zona que está priorizada y que vamos a trabajar fuertemente, pues para 

avanzar con todo el tema de la placa huella, con el tema del acueducto, con el tema del alumbrado, y de ser 

posible, pues acompañarles también con el tema del parque y del salón comunal. Haremos todo nuestro 

esfuerzo pertinente. Estaremos atentos ahí, pues ya tenemos canal directo con nuestro concejal JAVIER 

CELY, seguramente para inquietudes adicionales, como les comento, dejé todo muy bien apuntado. 

Seguramente de este espacio saldrá una nueva reunión que convocaré con el equipo de gobierno, porque 

lamentablemente no están todos, EMPODUITAMA, por ejemplo, vital en este espacio, no logro llegar; Turismo 

también para todo el tema de lo que están comentando, también del enfoque turístico que quieren darle. Me 

llevo esos apuntes muy importantes y de nuevo agradecerles a ustedes por tomarse el tiempo, porque eso 

pues también habla muy bien de la comunidad, yo creo que ninguna reunión que uno haga en cualquier otra 

comunidad llega a tanta gente, así que aquí siempre están muy prestos y nosotros también lo estaremos como 

administración para darle continuidad. 

Seguido a eso, pues espero acá con mis queridos secretarios uno a uno, vamos pasando si quieren en el 

orden en que estamos y dejamos a infraestructura de últimas para que no se me vayan a ir, porque si no se 

me van, entonces de verdad muchísimas gracias por su asistencia y de verdad no es palabra de político, ni 

mucho menos, ustedes han visto el trabajo que hemos realizado; han visto cómo trabajamos como proyecto 

político, cómo hacemos política nosotros como trabajamos por la comunidad, porque esto más que venir acá 

a ganarnos un salario y mostrarnos como como jeques, no se trata de eso, esto es de servicio, esto es de 

vocación de servicio y de eso sí sabemos nosotros, así que vamos a continuar con ello y vamos a trabajar 

muy fuertemente. Continúo con los secretarios, muchas gracias”. 

Se cede el uso de la palabra a la secretaria de Desarrollo Agropecuario, Dra. SORANNY CARVAJAL, quien 

precisa lo siguiente: 

“Bueno, buenas noches para todos, mucho gusto, les recuerdo mi nombre, SORANNY CARVAJAL, soy la 

Secretaría de Desarrollo Agropecuario. Para los que no saben, el año pasado comenzamos acá unos trabajos 

con huertas caseras, con algunas de sus comunidades, algunas huertas comunitarias, sin embargo, ese 

trabajo lo estamos haciendo en todas las veredas del municipio, entonces no tenemos una cobertura total, 

pero la idea es que este año le demos continuidad y una de las veredas priorizadas para nosotros es la 

Parroquia.  
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Adicionalmente, estaba escuchando muy atentamente el tema de la recuperación del basurero y del parque, 

que también está deteriorado; entonces habrá que identificar las prioridades, como decía nuestra alcaldesa, 

en un Consejo de Gobierno, para identificar cómo podemos comenzar a recuperar también las áreas comunes 

de esta vereda. Nosotros tenemos priorizado el embellecimiento de Duitama y yo creo que efectivamente hay 

que reconocer que hay una deuda histórica con esta vereda, yo pienso que desde mi Secretaría, es con lo 

que podemos aportarle, adicionalmente ya nos pondremos de acuerdo con la Secretaría de Integración Social, 

nosotros estamos trabajando de la mano con las comunidades vulnerables, para asegurar todo el tema de, -

valga la redundancia- seguridad alimentaria, porque el desplazamiento de sus familias no es tan fácil y 

nosotros les podemos ayudar y enseñar a pro a producir sus alimentos acá. 

Desde nuestro alcance podemos trabajar con esto, ya coordinaremos con el concejal y después si ustedes 

tienen alguna inquietud que también nos quieran proponer, bienvenidas todas las iniciativas y estamos para 

trabajar. Tenemos un equipo muy comprometido que viene hasta acá, ustedes no se tienen que desplazar 

hasta allá, entonces cuenten con el trabajo de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario.  Muchas gracias”. 

Pasa a intervenir el secretario de Gobierno Municipal, quien refiere lo siguiente: 

“Bueno, muy buenas noches para todos. Para los que no me conocen, mi nombre es Danilo Rodríguez, yo soy 

el Secretario de Gobierno del municipio de Duitama, escuchando atentamente la intervención de todos los 

líderes de la comunidad, del Concejal JAVIER CELY, igualmente, y también la intervención que acaba de 

realizar nuestra alcaldesa, hay que dejar claridad sobre varios temas en cuanto a lo que tiene que ver con la 

Secretaría de Gobierno y yo creo que lo que tiene que ver con los temas administrativos en general, el concejal 

JAVIER hizo una precisión muy importante y muy valiosa y es el tema presupuestal, ustedes tienen que 

entender y agradecemos que un concejal comprometido con su comunidad haya abierto este espacio, porque 

en estos espacios es donde yo creo que se puede hablar con la verdad y podemos a ustedes hacerles unos 

planteamientos para que entiendan cuál es la dinámica de la administración. 

Retomo las palabras de la alcaldesa, no se trata de pararnos acá a decirles a ustedes lo que quieren escuchar, 

para que nos den un aplauso, para que salgamos todos contentos de esta reunión, pero mañana las palabras 

se las lleve el viento.   

En los temas administrativos, todo obedece al principio de planeación. Los concejales no me dejan mentir. 

 

Por eso hace unas semanas, cuando nosotros como administración municipal llevamos a consideración del 

Concejo Municipal, el superávit, donde hay unos recursos importantes, el Concejo hizo un trámite muy 

importante, muy oportuno, muy celero, muy técnico en cabeza, la doctora Paula Cerinza, la concejal ponente 

de este proyecto de Acuerdo y en ese momento le autorizaron a la administración unos recursos que eran 

importantes para cubrir unas necesidades, teniendo en cuenta la difícil situación político administrativa que 

estábamos viviendo, estábamos en plenas elecciones; entonces el Concejo vio oportuno frenar algunos temas 

para no generar un manto de duda sobre lo que estaba haciendo el mismo Concejo y sobre lo que hacía la 

administración, y por eso en ese momento se priorizaron algunos temas,  quedaron casi $20.000 millones de 

pesos del superávit que vienen a incorporarse a este presupuesto de la vigencia 2025; recursos que se 

complementan obviamente con el presupuesto propio de la vigencia en la que estamos, razón por la cual 

nosotros sí podemos darles un parte de tranquilidad que está la voluntad administrativa, que hay unos 

importantes recursos para llegar a cubrir las necesidades de las comunidades, pero bien, lo decía la ingeniera 

SORANNY, en cada una de las comunidades se deben priorizar cuáles son las necesidades más urgentes y 

prioritarias, porque, vuelvo, insisto, no se trata de venir a hablar, a hablar con mentiras, se trata de decir, en 

esta comunidad tenemos muchísimas problemáticas, pero si ustedes nos acompañan a una reunión que 

tenemos organizada en otra vereda, en otro barrio con los representantes de otra comuna, ustedes se van a 

dar cuenta que las necesidades de Duitama a nivel general son un sinnúmero de necesidades que obviamente 

en dos años y medio es imposible cubrir y que con el presupuesto que tiene la ciudad de Duitama, claramente 

es muy difícil llegar a pensar en que se pueden llegar a cubrir todas esas necesidades en materia presupuestal.  

Entonces yo sí le agradezco, concejal JAVIER, que usted haya tocado ese tema, para que los miembros de 

esta importante comunidad, sus amigos de acá de la vereda la Parroquia, comprendan que, para poder 

nosotros movilizar, voy a poner el ejemplo más básico. Cuando alguien va a la oficina y nos dice es un ejemplo 

muy básico, no lo van a tomar literal. -Necesito que mi comunidad me colabore con un lápiz para un estudiante, 

para poder nosotros entregarle ese lápiz a ese estudiante- Nosotros tenemos que surtir un proceso 

administrativo interno. Sí, ustedes lo saben. por eso es importante que ustedes entiendan que la voluntad 

administrativa está y que hay un Concejo está muy pendiente de estas necesidades, que va a hacer el control 

estricto y necesario para que nosotros como miembros de la administración, que ahí sí es donde tenemos que 

entrar a demostrar nuestra capacidad de ejecución, nuestra capacidad profesional; todos esos proyectos como 
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el de comprar un lápiz para traérselo a la comunidad de la parroquia, lo estamos ejecutando y ahí es donde 

se han presentado muchas dificultades en administraciones anteriores, la imposibilidad o la falta de voluntad 

política para poder plantear un proyecto y poder decirle a la comunidad, -oiga, aquí está el proyecto, aquí está 

el recurso, vamos a sacar adelante ese cubrimiento de esa necesidad-.  

En materia de seguridad, nosotros tenemos un planteamiento muy importante donde requerimos articulación 

directa con la Junta de Acción comunal, lo único que nosotros esperamos y concejales y concejal JAVIER, es 

que en ese proceso macro que queremos apuntarle a fortalecer la seguridad de Duitama, todas las juntas de 

acción comunal del municipio de Duitama estén formalizadas. ¿Por qué? Porque si ustedes están 

formalizados, -gran noticia que usted me da- porque entonces nosotros sí podemos hacer un compromiso hoy 

alcaldesa, que si la Junta de Acción comunal de la de la vereda la Parroquia está formalizada, tiene todos sus 

papeles al día y está hoy, con la capacidad jurídica de celebrar un convenio con la administración municipal, 

en un término no mayor a tres meses, nosotros podemos como administración municipal hacer un convenio 

con la Junta para empezar a suministrarle los kits, -los que usted no me quiso votar- pero que ya votó hoy, 

que lo felicito, y pido un aplauso para el H.C. JAVIER, por haber votado positivo, gracias a esos recursos que 

nos está aprobando el Concejo Municipal después de hacer un estudio, no por capricho, sino que nosotros 

presentamos un estudio técnico juicioso y ellos hacen un estudio posterior de control, también muy juicioso, 

para determinar que esos recursos iban a ser invertidos en lo que la administración está manifestando, 

entonces si ustedes presidente, me da su palabra, mañana si quiere lo espero en la oficina, revisamos los 

documentos. Si ustedes ya están con todos los documentos al día y están habilitados para suscribir un 

convenio con la administración municipal, nosotros priorizamos la vereda, alcaldesa, para que ustedes lo 

tengan presente en cuanto a los compromisos que estamos que estamos haciendo para suministrarles uno de 

los kits de seguridad, que vamos a contratar en esta vigencia derivado de esos recursos que estaban ustedes 

discutiendo … 

Claro, el tema del kit de seguridad y teniendo en cuenta que es un convenio, nosotros suministramos los 

materiales, suministramos el insumo, obviamente la comunidad, nos tienen que decir dónde se van a instalar 

las cámaras, la alarma, dónde va a estar el equipo que se encarga de hacer la grabación y todo el todo el 

componente técnico, pero ustedes tienen que también hacer un aporte que pues no es tan significativo, pero 

si es representativo, porque vuelvo e insisto, como es un convenio, en el convenio, es como el tema de la obra 

concertada, en la obra concertada, el municipio pone la maquinaria, pone los materiales y la comunidad aporta 

la mano de obra. 

Para estos convenios igual, pues es un componente diferente, porque no es una obra civil como las que 

maneja el ingeniero Andrés, pero sí es una entrega de unos materiales para cubrir otra necesidad, que es el 

tema de seguridad. Entonces ya lo discutimos con el presidente, con la doctora, con la tesorera, para poder 

priorizar el tema de la de la vereda de la Parroquia. Pero ese tema de seguridad no sólo depende de las 

cámaras, sí, ese tema de seguridad depende también de la red que ustedes tienen a cada apoyo y que 

esperamos se siga complementando con la labor de nuestra Policía Nacional. Miren, yo solo les pido un favor 

inmenso, yo sé que hay inconformismo porque a veces los miembros de nuestra Policía Nacional no alcanzan 

a llegar a cubrir todos los puntos en el municipio de Duitama, con todas las problemáticas que estamos 

teniendo, pero hay un compromiso muy fuerte con la policía, para que se pueda generar ese trabajo articulado 

para la generación de los entornos seguros, hay un compromiso. Allá está mi teniente Mónica, que ella es la 

más comprometida de todos, ella tiene a cargo este sector de la ciudad, y es claro que por intermedio de la de 

las acciones positivas que se puedan plantear desde la administración para poder articular con policía, lo que 

ustedes en sus redes de apoyo nos puedan reportar y próximamente con lo que podamos trabajar con esos 

kit de seguridad que le vamos a entregar a la vereda, pues obviamente generar una percepción de seguridad 

positiva aquí en este territorio.  

Cierro con esto, presidente, tengan en cuenta una cosa, la seguridad no solo de la vereda, sino de todo el 

municipio depende de tres factores muy importantes. Primer factor, el tema de la capacidad de reacción de 

nuestras Fuerzas Armadas y el compromiso de ellos está, el compromiso de la policía está.  El segundo, el 

tema administrativo, el compromiso de nuestra alcaldesa está para darle todas las herramientas a la Policía 

Nacional, para que ellos tengan cómo actuar y cómo atacar el delito en el territorio, la voluntad administrativa 

hoy está y el tercer componente que tiene esta percepción de seguridad en el municipio de Duitama y acá en 

este territorio particular, es el tema de la comunicación de lo que se está haciendo, entonces ahí es donde 

nosotros necesitamos que ustedes entren a hacer parte de la comunicación, ese tercer componente, el tema 

de la comunicación y ahí es donde ustedes entran a jugar un papel muy importante, que ustedes transmitan 

lo que se está haciendo desde la policía, desde la administración y que ustedes sean los primeros informantes 

de las situaciones irregulares que ocurren en este territorio, para que nosotros podamos tomar las acciones 

pertinentes. 
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Entonces hoy alcaldesa del compromiso con ese kit de seguridad para para la vereda, obviamente seguiremos 

evaluando de la mano del presidente y de los de los líderes de la comunidad, cuáles son esos otros 

requerimientos, pero ahí nosotros hoy podemos decirles que vamos a priorizar ese tema del kit para que 

ustedes tengan esa primera herramienta y puedan generar unas acciones positivas pensando en la seguridad 

de la vereda de la Parroquia”. 

Toma el uso de la palabra la Dra. LAURA VALDERRAMA, secretaria de Integración Social, quien saluda al 

auditorio y expresa lo siguiente: 

“Buenas noches a mis compañeros, a los señores concejales, a mi compañera. Muchísimas gracias por la 

invitación y sobre todo felicitarlos porque están acá, porque realmente la transformación de la sociedad 

solamente se logra, cuando todos nos unimos por un objetivo, no puede ser solamente la comunidad, sino 

está articulada también con la institucionalidad, con los veedores que son los representantes de este pueblo, 

entonces ese es el primer paso.  

Mi nombre es Laura Valderrama, yo soy la nueva Secretaría de integración social, ayer me posesioné, soy 

trabajadora social, pero ya venía trabajando, pues con la administración. ¿Desde nuestra Secretaría qué 

podemos hacer? Podemos hacer una feria institucional que es traer los servicios sociales en una jornada aquí 

a la vereda ¿Qué podemos hacer? La Casa de la Mujer tiene asesoría jurídica, asesoría psicosocial, tiene 

grupos de apoyo, tiene cursos, entonces podríamos organizar con el concejal, que es quién el que está 

liderando, para poder hacer una feria institucional y también caracterizar a toda la población en condición de 

discapacidad. Sabemos que hay muchas personas que están en la zona rural que se les dificulta ir al 

administrativo, por lo que podemos gestionar el certificado de discapacidad, que le abre muchas puertas a las 

personas de esta población. ¿Entonces cuál sería mi compromiso señora alcaldesa? Vamos a organizar con 

el concejal una fecha, un día y con las distintas instituciones como el SISBEN, también, porque de pronto hay 

gente que no está Sisbenizada o que tiene muy alto el puntaje, poder venir a hacer las visitas de una vez, traer 

la oferta de servicios de Casa de la Mujer, traer los programas del DPS, de adulto mayor, revisar si están, si 

no están, pero aquí, para que ustedes no se tengan que desplazar, y ya teniendo la caracterización de la 

población, entonces ya organizar cuáles son las necesidades ya para instaurar acá un programa permanente. 

Muchas gracias”. 

Seguidamente hace uso de la palabra, el ingeniero YESID ADRIÁN PARDO ROMERO, secretario de Tránsito 

y Transportes del municipio de Duitama, quien luego de saludar a los presentes, sostiene lo siguiente: 

“Muy buenas noches a todos. Mi nombre es YESID PARDO, secretario de Tránsito y Transporte.  De antemano 

muchas gracias por la invitación Honorables concejales, por este espacio y por supuesto a esta comunidad de 

la vereda La Parroquia, una importante comunidad de la ciudad de Duitama. Por supuesto que sentimos mucho 

que de pronto en la percepción, en el corazón de ustedes tengan o crean que no son Duitama, por supuesto 

que son Duitama y estamos hablando acá de temas importantes de Duitama y por supuesto también la señora 

alcaldesa en su plan de gobierno y en su propuesta durante este último mes, es que nuestra prioridad iba a 

ser ustedes, iban a ser ustedes los duitamenses, y por eso estamos hoy acá, les ofrecemos una disculpa muy 

sincera. La alcaldesa nos tiene trabajando 24/7 o 7X24, por eso llegamos un tanto tarde, pero el compromiso 

ha estado latente. 

Me voy a referir específicamente como secretario de Tránsito y Transporte a los temas que tienen que ver con 

temas de transporte, específicamente el transporte público colectivo urbano. Mencionaron muchísimo la ruta 

A 5 de Tundama, que, por decreto, es un decreto del año 2002, esta ruta tiene una frecuencia avalada o 

habilitada de cada 10 minutos. Efectivamente no sube hasta acá o hasta el sector donde quisieran, hasta la 

iglesia Guadalupe, como quisiera la comunidad; pero si es una ruta que ya ha venido, como ya lo digo desde 

el año 2002 y que claramente tanto esta ruta como la mayoría de las 26 rutas de transporte público que tiene 

la ciudad de Duitama, pues están mal dimensionadas. Duitama ha crecido, Duitama se ha extendido, ha 

demandado ampliar el servicio de transporte público, pero Duitama se quedó en una foto paralizada en el 

tiempo. Por eso, dentro del plan de desarrollo, señora alcaldesa, está planteada la reestructuración de rutas 

de transporte público, esa es una solución que pretende dar cobertura de fondo a la necesidad en temas de 

transporte a la ciudad de Duitama. Nosotros como Secretaría de Tránsito y Transporte venimos trabajando 

desde la vigencia 2024, tan pronto nos fue aprobado en el plan de desarrollo, en el mes de junio, iniciamos 

con el proceso y dimensionamiento con las entidades de transporte público y con la integración de los estudios 

de la toma de información, se han realizado la en el mes de octubre, en el periodo en el periodo típico se 

realizó la toma de información de frecuencia de ocupación visual y algunas encuestas domiciliarias. 

Está planteado para la Agencia 2025 y 2026 ya finalizar con el periodo atípico y las encuestas domiciliarias 

que hacen falta para consolidar la matriz origen destino. Con esta matriz origen destino pretendemos tener 

cobertura al menos de un percentil de un 95% de los viajes en la ciudad de Duitama en temas de transporte 
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público; la siguiente fase que esperamos que sea en el mes de julio o agosto, con esta matriz entrar a socializar 

con cada comunidad, entonces en las siguientes meses va a venir un personal de la Secretaría de Tránsito 

con esta chaqueta, con identificación propia, a hacer unas encuestas domiciliarias para determinar justamente 

las necesidades de viaje de cada de cada sector, de cada comunidad, y la vereda de la Parroquia es Duitama 

y por supuesto, pues también necesita o tiene necesidad de la cobertura del servicio de transporte público.  

Entonces quería comentarles eso, porque sí está dimensionado dentro del plan de desarrollo, darle solución, 

insisto, de fondo a las necesidades de transporte público colectivo en la ciudad de Duitama. 

Ahora me voy a referir al transporte público individual, tipo taxi, ya le cedo la palabra, entonces para ir mirando 

una alternativa o una solución, como lo planteaba el compañero Pulido, es buscar una reunión, y lo mismo 

planteó el H.C. CELY, una reunión o una mesa de trabajo con la empresa de transportes Tundama, quién es 

la responsable y encargada de esa capacidad transportadora y específicamente de esa ruta que le da 

cobertura a este sector, que es la Ruta A-5. Podríamos de alguna manera, una vez solucionado, solventado 

el tema de seguridad, porque me han informado que han sido objeto de algunos atracos los conductores de 

esas rutas y solucionado el tema de infraestructura o que podamos tener digamos que una capa de rodadura, 

que le permita que no impacte muchísimo la operación del transportador, podríamos pensar en darle extensión, 

entre tanto tenemos la reestructuración de rutas y estoy hablando a muy corto plazo y ese sería el compromiso 

que generaríamos la Secretaría de Tránsito y transporte, darle una extensión así sea 1 o 2 viajes en el día, 

para que podamos llegar al sector que mencionan. Sin embargo, hay que hacer una visita técnica y me 

contactaré con el concejal CELY, en estos días, para hacer la visita y revisar exactamente hasta dónde está 

llegando y si hay cumplimiento de esa ruta, porque ese es el otro tema, que debido a que pasó todo el tema 

de pandemia, esa actividad transportadora se relentizó y se dejó de prestar el servicio, y solo hasta el año 

pasado empezamos a hacer control efectivo y a revisar las rutas y si se estaba prestando el servicio de 

transporte público y se estaba cumpliendo las frecuencias. Sin embargo, la excusa o la situación que ha 

aquejado demasiado al prestador de servicio transporte público, y me refiero a las tres empresas, las empresas 

Héroes, Tures y Tundama, ha sido pues el tema de que va haber una reestructuración de rutas, que se están 

traslapando las rutas, que los mismos recorridos, que hay afectación en la movilidad y todos esos temas hemos 

trabajado y tenemos que seguir trabajando sobre esa situación. 

El transporte público individual, la tarifa que quedó habilitada en el mes de diciembre para el sector o para esta 

vereda, está en $7.700 pesos, diurno. Toda tarifa adicional o que exceda ese monto, la Secretaría de Tránsito 

tiene en sus oficinas el personal adecuado para hacer control justamente a esos excesos de cobros. Y sí les 

pido que, a través del Concejo, a través de la Secretaría de Tránsito o a través precisamente del secretario, 

revisemos esas situaciones.  

A la Parroquia, la tarifa está en $7.700 y a Lambrusco está en $11.300 y efectivamente en la Resolución del 

31 de diciembre, está como me lo menciona aquí el concejal CELY, está en la tabla de tarifas dice que está 

en $11.300 a Lambrusco. 

Entonces cualquier cobro que supere esa tarifa, si es necesario que la comunidad genere las denuncias. En 

este momento la Secretaría de tránsito no ha filtrado, no ha recibido ese tipo de denuncias, entonces ustedes 

a través de los concejales, incluso la Secretaría de Tránsito está de puertas abiertas para ese tipo de abusos 

y excesos del gremio transportador de transporte público individual tipo taxi, es la invitación que le hacemos a 

la comunidad para nosotros poder tener esa esas denuncias, entrar a controlar, sí, entonces por favor, ese 

tipo de excesos los tenemos que nosotros evidenciar, para poder nosotros entrar a controlar.  

Respecto al tema, mi estimado el compañero Pulido, que tiene que ver con la capacidad de carga o el exceso 

de carga de los vehículos de la empresa que está sacando sus maderables del sector y que está pasando por 

la placa huella; Duitama está restringida por el Decreto 398 del 2017 a la capacidad de 7 toneladas en todo el 

perímetro en las vías del municipio de Duitama. Pues les cuento que éste no está exento de eso, también se 

encuentra en esta situación. Entonces vamos a buscar una reunión y vamos a revisar, sin embargo, hay que 

ir justamente a tener presente e identificar la persona que está haciendo esas actividades de transporte y que, 

por supuesto están afectando la infraestructura y llevarlos a que se limiten a esa capacidad de carga, 7 

toneladas, lo que está restringido. Entre tanto, Duitama inicia con un nuevo proceso que se llama también el 

estudio del Plan Maestro de Carga, que también está planteado entre el Plan de Desarrollo para la vigencia 

2027, donde se tiene que definir cuál es la capacidad de carga real de la infraestructura del municipio de 

Duitama. Duitama ese decreto del año 2017, pero hasta el momento no hemos encontrado estado del arte 

que nos indique cuáles fueron los estudios que soportaron esa capacidad de carga en ese momento; entonces, 

hasta que no tengamos la realidad, un estudio muy aterrizado y un Plan Maestro de Carga para la ciudad de 

Duitama, tenemos que regirnos bajo ese decreto 398 del 2017. 
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Entonces mi estimado compañero Pulido, si vamos a hacer esa revisión de esa empresa que está excediendo 

los límites de carga en la ciudad de Duitama y por supuesto, de las vías de la placa huella; si es necesario 

enviar operativos de control, si es necesario implementar señalización tipo de CR-41, que es la que restringe 

la capacidad de carga, pues lo vamos a hacer.  Por lo demás, la Secretaría de Tránsito y Transporte está muy 

presta y muy abierta para las solicitudes que han hecho, ya nos llevamos dos compromisos y con esos 

compromisos esperamos de verdad darle una solución a la comunidad en términos de transporte público, que 

es lo que pues aqueja esta vereda”. 

A continuación, interviene el ingeniero Andrés Acevedo, secretario de Infraestructura, quien saluda, se 

presenta ante la comunidad y asevera lo siguiente: 

“Nosotros queremos venir es directamente a hacer compromisos, pues para no alargarme. Cabe aclarar que, 

desde el inicio, desde que mi compañero secretario de Gobierno hizo la pequeña introducción sobre el tema 

de los recursos y la señora alcaldesa, los recursos son muy limitados, tenemos 62 barrios, 19 veredas y cada 

vereda tiene más de 6 o 7 sectores. La vereda la Parroquia, no es una vereda que esté olvidada, desde la 

administración pasada, nosotros lo que hicimos fue empezar con algunos trabajos y algunos compromisos 

que fueron radicados por la comunidad y por el presidente de la vereda. Nosotros arrancamos el año pasado 

con un compromiso de dos pavimentaciones en modalidad de obra concertada, cuando nosotros trabajamos 

la modalidad de obra concertada, lo que hacemos es extender el recurso, en este caso donde la comunidad 

aporta la mano de obra y el municipio de los materiales. El año pasado les dejamos más de 20 m3 para 

construir 400 m. lineales de bordillo, para este año poder tener en cuenta y poder pavimentar 200 m lineales 

en dos sectores que conectan hacia la Parroquia. También nosotros tenemos algunos temas y contratiempos 

en el tema de la maquinaria amarilla; para nadie es un secreto, tanto como pues para los concejales como 

para el resto de la ciudadanía, contamos apenas con dos motoniveladoras, de las cuales una está totalmente 

fuera de servicio y la otra está en mantenimiento, lo cual pues desde la Secretaría estamos adelantando el 

proceso de mantenimiento de maquinaria amarilla y estamos tratando de dejar lo mejor posible estos equipos.  

Dentro de los compromisos que quiere dejar el día de hoy, es el mantenimiento a las vías vía hacia Ranchería, 

la señora Amalia, me ha solicitado la 6 A, 7 A, el acceso acá hacia la vereda por el lado del costado derecho 

y las vías de abajo, no nos podemos comprometer a hacerle mantenimiento a 11 km que tiene la vereda y un 

poco más, nosotros nos podemos comprometer a dejar la maquinaria por 15 días, que podemos avanzar 

alrededor de unos cuatro a cinco km de mantenimiento puntual, no lo podemos hacer directamente en todos 

los 11 km., sino puntualmente lo que podemos hacer es donde de verdad se necesita hacer mantenimiento y 

en el resto vamos a hacer cuneteo y compactación. Traemos la maquinaria desde el municipio, nosotros 

tenemos motoniveladora activa para la próxima semana, Vibro compactador y material granular. Entonces en 

este caso, yo sé que ustedes como comunidad han hecho un esfuerzo bastante grande, donde ustedes a 

veces han hecho algún aporte, no es por solicitud de la Secretaría, hay que dejarlo claro, sino es por solicitud 

ya del servicio, que ustedes ya ven la necesidad, que ya de verdad es intransitable la vía, nosotros 

comentamos cómo es la necesidad, ustedes han golpeado las puertas, han ayudado. Agradecerle al concejal 

JAVIER CELY, que el año pasado hizo su impulso aquí con su comunidad y nos ayudó con unos 

mantenimientos preventivos para la maquinaria y se pudo poder traerla acá, pero se les quiere comentar que, 

el próximo compromiso para la siguiente semana, en el curso de lunes a viernes, arrancamos y la vamos a 

dejar 15 días acá en mantenimiento de las vías terciarias, vamos a hacer alrededor de cuatro a cinco km. ese 

es el primer compromiso. 

El siguiente compromiso y que viene de la administración anterior, hicieron un gran esfuerzo, hicieron sopas, 

me ofrecieron rifas y demás y yo sé que ustedes sacaron de su bolsillo $4.000.000  para adelantar unos 

estudios y diseños de una construcción de una placa huella, la cual se tiene prevista -esta mañana me reuní 

con la alcaldesa para comentarle el tema-, no es que nosotros pasemos por encima de otras veredas, tengo 

pues igual 15 concejales encima con más puntos y sectores solicitando lo mismo. No podemos venir a decirle 

acá a sólo el concejal que vamos a dejar todo el recurso acá, es falso, pero sí tenemos el compromiso de tres 

placas huellas para este año, estructurar el proceso y dejarlo adjudicado en el segundo semestre, la cual 

dentro de esa está la Parroquia. Necesitamos por parte de los concejales también es muy bueno que ustedes 

también le hagan ese control a ellos, que nos apoyen y nos ayuden a apoyar el tema del superávit, porque de 

ahí es donde salen los recursos para dicha placa huella. Nosotros necesitamos construir tres placas huellas 

más, de las que estamos construyendo. Al día de hoy estamos construyendo 370 m. lineales de placa huellas 

en tres sectores que son olvidados en la ciudad, que son: Avendaños Uno, Santa Lucía y San Antonio Norte. 

Para este año se tiene previsto:  Santa Ana, El Rosal y la Parroquia, que son aproximadamente 100 a 120 m. 

en cada punto, Se va a tener en cuenta, que aquí se hicieron los estudios y diseños a una persona que habló 

sobre el ensanchamiento de la vía, el tema del peralte, el bombeo, ahí es de aclarar que esto tiene estudios y 
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diseños que ustedes pagaron; obviamente se va a hacer la construcción según los lineamientos del INVÍAS, 

entonces la placa huella va a quedar funcional.  

Hay un tema que sí quisiera hablar y ya lo hablaré directamente con el presidente de la Parroquia, es el tema 

del alcantarillado, como es un alcantarillado rural, es mejor proyectarlo y si lo podemos dejar de una vez 

incluido con el apoyo de la comunidad y lo podemos sacar para dicha construcción de la placa huella, para no 

romperla a futuro, lo vamos a revisar. 

El tercer compromiso que dejamos en la vereda la Parroquia, es la pavimentación en el segundo semestre de 

los 200 m. lineales por modalidad de obra concertada; yo sé que están haciendo el esfuerzo, recogiendo los 

recursos para la mano de obra en los dos sectores donde ya se construyeron los bordillos. Cabe aclarar que 

no los vamos a hacer en el mismo tiempo, vamos a atender uno y después el otro, puede ser que uno se 

atienda en el segundo semestre y el próximo se atienda en el primer semestre de 2026, pero esto no indica 

que no podamos hacerle un mantenimiento a la vía en el segundo semestre en dichos puntos. Listo, ese es el 

segundo compromiso, pavimentación de 200 m. lineales en la vereda la Parroquia donde se hicieron los 

sardineles.  

 

Cuando se habla del tema del mantenimiento de los cuatro o cinco km., se va a hacer, es puntual y vamos a 

revisar lo más crítico que tiene la vereda. Hay sectores que son transitables, es de aclarar,  porque yo sé que 

hay sectores que son transitables y hay sectores que de verdad ya no se puede pasar, esos sectores son los 

que vamos a intervenir, entonces eso ya se define directamente con el presidente de la Junta y obviamente 

con la comunidad; no siendo así dejamos estos tres compromisos por parte de la Secretaría de infraestructura 

y la Administración Municipal, sin dejar a un lado que el tema de alumbrado público, que lo escuché por 2 o 3 

veces; nosotros vamos a ver el recurso que tenemos en el municipio, voy a hacer un ejercicio muy básico para 

un barrio como lo es por ejemplo, las Américas, como lo es los Laureles, es de 10 X 10, diez cuadras por diez 

cuadras, se va alrededor de $400 a $500 millones de pesos, para poder hacerle la modernización a dicho 

barrio. 

 

También quiero comentarles que para poder atender aquí las solicitudes, lo que me comentan desde 

Alumbrado Público, se necesitan más de 50 luminarias y también es pues de aclararles que vamos a entrar 

hablar con el Concejo, porque para el año 2025 tenemos que tener modernizada la ciudad y tenemos que ver 

cómo vamos a trabajar, porque no solo es que lo pidan acá en este sector, sino sí o sí nos toca modernizar la 

ciudad, tanto en el casco urbano, como en la parte rural, entonces eso directamente ya vamos a entrar a 

revisarlo con la Concesión, con interventoría y con la alcaldesa y ya después llegaremos a hablar con los 

concejales ¿Cómo le vamos a dar manejo? Pues para atender toda la ciudad, tenemos más de 12.500 

luminarias, al día de hoy tenemos modernizado el 20%, nos falta muchísimo para poder modernizar esta 

ciudad, son más de $30.000 millones de pesos, necesitamos buscarlos de alguna manera para poder cumplirle 

a las necesidades de toda la ciudad. No siendo más, les agradezco y de verdad, yo sé que quedan muchas 

solicitudes sueltas, pequeñitas, pero las podemos atender desde la Secretaría. Muchas gracias y feliz noche”. 

 

El presidente agradece a los secretarios que intervinieron respecto a la problemática de la vereda la Parroquia.  

Observa que dentro del orden del día se incluía la intervención de los honorables concejales, sin embargo, 

ellos entendiendo que las necesidades y las intervenciones fueron bastantes, decidieron ceder el uso del 

tiempo. Sin embargo, es importante resaltar el trabajo que el Concejo Municipal también realiza, por eso 

quisiera volverles a mencionar los nombres de los concejales que están presentes, Leandro Adame, de la 

Colombia Humana, Josué Cristiano del Partido Alianza Verde, José Luis Gil del Partido Alianza Verde, Juan 

Felipe Mejía del Partido Nuevo liberalismo, Fernando Bayona de la Colombia Humana, Duván Quesada del 

Partido Alianza Verde, Jorge Eliecer Díaz del partido Salvación Nacional, Alexander Zambrano del partido ASI, 

Leonardo Joya del Partido Liberal, Guillermo Reyes del Partido Conservador, Jeison Javier Cely del Partido 

Cambio Radical, Julián Andrés Gómez del Partido Cambio Radical y la única concejala del municipio del 

Partido Verde Oxígeno, la H.C. Paula Cerinza y quien les habla, Ricardo Rivera, presidente del Concejo 

Municipal, del Partido Oxígeno. 

Es un llamado a la administración, es bonito ver cómo podemos trabajar y llegar a consensos cuando trabajan 

de la mano.  

El presidente de la Corporación, continuando con el uso de la palabra, precisa lo siguiente: 

“Yo los escuché muchas veces en sus intervenciones el tema del superávit, quiero mencionarles que el 

Concejo Municipal ha sido muy juicioso, ustedes lo radicaron, se nombró ponente, el ponente hizo su estudio 

juicioso, radicó ponencia y el día de hoy fue aprobado en primer debate el superávit y esperamos que el día 

lunes 5:00 de la tarde, sea la discusión en segundo debate. Entonces hablaban del tema del presupuesto, el 




